

読者の声

24号、インクが薄く読めぬ

インクが薄いから読みにくい。ケチケチするな。それでのうこそ、ドヤの電燈は暗いのや。

去年の九、十、十一、十二月と頑張ったので、暇かくなるまで仕事はお休み。図書館で借りたり、本屋で買ったりと、毎日、本を読んでいる。

昨日は、一日がかりで、風と共に去りぬを読んだ。感動のあまり、寝床に入っても長い間眠れなかつた。明日はまた明日の陽が照るのだ、その通り。わこも、今までの生活を改め、もっと力強く生きなくては。アハハハハ!

仲野沖士(二七〇)

ケチったのはインク代ではなく、もっと高いものなのです。八千円の部分をとりかえようかどうしようかと迷っているうちに、年末の休みに入ってしまった、部品を入手することができなくなりました。渡世は早く出したいので、無理を承知で刷った結果があれです。ゴメン。

編集委員の中でも、これは拡大鏡が無いと読めない、とか、眼が悪くなったらメガネ持参、てくれる、とか責められたりしました。

久くぶりに読んで

持啓 私、久くぶりに「労働者達」を読み、なつかしく思っています。昭和四七年夏頃から大正、港区で泊り込んだり通ったりの土着、長く中断したこともありましたが、世の発行当初の頃の号を数冊読みなかつたやいなや、と、いい気分になつたものでした。しかも、料金を取人払いというのとは他の一般読者誌には絶対でないことで、あなた方編集委員会の意気込みを知る思いです。

昨年一〇月から一二月まで二ヶ月余り釜に泊り込んで、なごみの港区在の飯場で仕ゴトを世話してもらっています。

睡りうちに引き揚げてきていますので、寝がよやく本格的になつてきたこのごろ、釜ヶ崎の労働者の皆さんのことが少し気になります。金ができれば一年分でも購読したいと思ひます。

沖繩・中野 徹(三〇才)

残念なことに、越冬が医療センターの軒下を借りて、着カン者にフトンを買って寝れるようになってくる中から死者が一人出ています。

あいらん は差別用語

釜へ来て六年、はじめては築港、今は下新庄へ行っています(間、二年ほどつらへ、てまこと)。センタからは一度も仕事へ行つたことはいく、二丁でメシをくらうだけで、大きなことは出来ないのですけど、あいらん地区という呼称は偏見などてなまやまといふものではなく、西成のアンコ一般に対する差別用語(アパルトヘイトなのです)だと思ひます。

あいらんー受リン(漢字のリンか思ひだせない。国語辞典ひいて下さい)となり人を愛する余裕があるでしょうか。

あいらん地区という名まえをつけ、在府や市や府警に西成ポリに、と、なり人を愛するよふな人があつた、で、よいか。まして、(一)の釜の飲み屋、ドヤ、メシヤにそんな奇特な人がい

たでしようか。

ぬすつとまの奴らが、自分の非は夕方に知れて、世間の共感と欽心に迎合して、吾々だけを救霊会館式に非人扱いしてつけた名まえです。本当の非人は奴ら、一日五千円の日常を暮らすと手ぐすねひいてまっています。おみやげや裏徳商人、ぬすつとでは無いでしようか。ハラがたつたあ全く。

丹野 宏(三四才)

痛みを訴えるものは他人の痛みにそ配慮すべきだと、思ひ込んでおけ。非人、という言葉の使い方を、正に差別用語です。罵倒しかして、淫飲をさせたところで、相手に本当のところがたえないのでは、もっと相手にこたえろことを考えましよう。

それと、なぜあいらんか、た、なぜこたえろのか、では、差別用語だから、ということではなく、編集委員会の委員が踏みつけられた由の抗議だ、と言ったつもりなのです。

渡世堂「虚風」に心ひかされた。昨年十二月、一週間、西成に滞在した。

釜はなく、加町の釜の家(一泊

二千円)、山王町・遠東(一泊二千円)春日ホテル(一泊千円、テレビ付)と何と千八百円、必を転々としたので、か、憤怒、寂寞感など様々な思いを一掃すべく、例によって、夜毎、梯子酒を繰り返すことに終始しました。

釜ヶ崎古時々訪れるよになつて既に三年。活動家の如く、個人的なフラストレーションを集団的に解消するところが体質的にどうして出来なない僕には、酒が唯一のつさばらくなるのです。

もつとも、酒の上で他人に迷惑を掛けたいことはないつもりですが、……。それ、渡世堂について一言。斎藤弘さんの「虚風」という詩に心ひかれた。死によってしか救済されない人々に対する「死」への甘美な誘い。少くはわかるような気がします。

名古屋・柏林 敬(二四才)

これからも頑張って前略 第二十三号特集を読んでんを案づく読ませてもらいました。初めから終りまで一貫して我々の生活に密着した充実の内容で、これが一〇〇円と云ふ価値を販売されてるなんて驚きです。

所で、小生アンコの世界に入つて六

カ月、岡山・大阪・東海市と飯塚生活を続けて、色々教えらるる所が数多くあり、つらい、苦しい事はもちろん、それ以上にたのしみがい仲間たちとの生活が想ひだされます。

彼らの自由気ままな会話、優い思いやりのある素天的な気風等々、一般社会では容易に得られない「人間の絆」が、彼らと一時間一語に働いていると何の疑いもなく結ばれるすばらしい経験……これこそ誰かが望んでいる自由な人間関係そのものだと思ひました。

この自由平和村釜ヶ崎精神をたえ社会が経済が急速に発展しようとして、純粋に守って行きたいものではない。そして、その力や格となるのが我々が労働者誌と確信しております。故に編集者各位、これからも頑張って下さい。飯塚とて、住めば都と、我が意を得り

岩永良三(二四才)

渡世にハガキを

